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“油改气”拟叫停，大家有话说

【冯勇】

通过对来稿质量、数量统计,冯
勇获得了本期“杠子头”称号 ,获得
杠子头津贴100元。

反方正方

一辩@刘博皓：包括笔者在内的很多车主，对
于私家车的使用，都有类似的感受。那就是，车买
了之后，开车有点“太烧钱”，不开就意味着“车白
买了”。作为普通市民，首要考虑的就是用车成本
问题，根据计算，1方天然气约等于1 .1-1 .3升汽油热
值，成本要低得多。“油改气”，还可以为保护泉城
的蓝天做出贡献，何乐而不为？

二辩@彭磊：机动车油改气一度被一些地
方政府认可并支持，目的是希望减少污染和满
足车主降低成本支出的双重需求。油改气产业
链红红火火地发展，符合当前节能减排的趋势，
尊重车主选用何种车用燃料的权利，不是一件
坏事。政府应多想想怎样才能完善相关法规的
制定和监管，从环保大局和经济角度出发考虑
尽快发展双燃料汽车，绝不是靠行政手段来限
制需求。

三辩@赵守翠：作为新能源，天然气的使用产
生了积极作用，尤其是在节能减排方面，贡献价值
不容小觑。结合当前来看，新能源的利用是社会发
展趋势，也是国家鼓励发展的重要产业项目。可以
说，对于“油改气”而言，可以减少空气污染，对于
治理雾霾具有较好的效果。“油改气”不仅不该被
禁止，反而应该进一步推广和普及。

四辩@冯勇：油改气客观上确实存在一定
的安全隐患，但不能将这种安全隐患无限放大，
走在城市的任何一个角落，潜在的危险无处不
在。但这都是小概率事件，我们不能总是活在臆
想的担忧之中，杞人忧天最后害的还是自己。同
样的道理，油改气存在安全隐患，但不至于就此
叫停了事。全国油改气的汽车出事的到底还是个
别现象，而且很多还不是因为油改气本身的技术
问题导致的。有了隐患和困难，应该积极出谋划策
群策群力，动用大家的智慧寻求科学合理的解决
方式，而不是简单叫停。叫停是一种懒政思维，进
一步完善汽车油改气的工作才是正途。

一辩@宿长学：对出厂之后的机动车擅自
进行“油改气”不管是出于保护环境的目的，还
是出于降低开车成本考虑都已经对原本有着
严格的技术标准和经过严格质量检验的机动
车原配置进行了改动。这就存在着潜在的行车
安全隐患。这种安全隐患不仅影响驾乘人员更
影响社会他人。任何出于对环境考虑的“油改
气”同新能源和公共交通相比，不仅不安全，更
是对“保护环境”的伪命题。

二辩@刘建国：就目前而言，“油改气”面临
不小的生存障碍。“油改气”改装存在行业乱
象，涉及易燃性的安全问题，某些改装企业并
不具备资质，造成了安全隐患。在投保方面，并
没有针对“油改气”的险种，私家车“油改气”改
装部分引发的车辆问题，保险公司不给保。而
且，“油改气”后，一旦发动机出现问题，通常不
能享受4S店的发动机保修服务。“油改气”面临
的掣肘不少，停止使用合情合理。

三辩@王平昌：油改气应该叫停,油改气改
装行业在能力、资质方面存在差异，良莠不齐，
对改装后的气瓶的日常监管不到位。改装不
好，就相当于在汽车上安装了炸弹，建议汽车
生产厂家在汽车出厂前对部分车辆进行统一
改装，并使各项技术参数符合国家标准。

四辩@田华：私自改装的“油改气”存在着
潜在的安全隐患，防患于未然，果断地叫停“油
改气”是理所应当的，这样才可以保障社会的
安定和广大民众的生命安全。就算是燃气汽车
对减少尾气排放、实现汽车能源多元化发挥了
重要的作用，但相比于人民群众的人身安全来
说孰轻孰重可以说谁都可以掂量出来，这也是
政策制定者必须遵守的不二法则。当然，相关
部门在制定政策时，也要考虑到已经改装的机
动车维修问题，并加以提前谋划，也就是出台
相关的配套政策。

国家质检总局8日发布《关于进一步加强机动车“油改气”安全管理工作的指
导意见（征求意见稿）》，就“停止在用机动车油改气”征求意见。近年来，燃气汽车
发展迅猛，对减少汽车尾气排放、实现汽车能源多元化发挥了重要作用。在济南,油
改气车辆也并不少见,部分改装企业认为,这一政策一旦实施,油改气行业将面临灭
顶之灾,若无相关配套政策,已改装的机动车也将陷入维修困境。从当年的新能源
推广，到现在遇冷，“油改气”该不该叫停，对此您怎么看？
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节能又减排,何乐不为 安全存隐患,理应叫停
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因噎废食不如规范市场

@朱慧松：毋庸置疑，机动车
“油改气”有诸多好处，从小处说，车
主能节省开支；往大处讲，能减少尾
气排放。安全问题应该重视，但重视
不等于说要一刀切地叫停，否则成
了因噎废食。从一些地方来看，很多
出租车“油改气”多年，运营情况良
好。出租车工作量很大，“油改气”后
能确保安全，说明这项技术从安全
性上来讲有一定保障。之所以出现
一些问题，主要还是由于不规范改
装。与其因噎废食不如规范市场。有
关方面要对这项技术进行进一步完
善，在此基础上，制定更加细致严格
的管理标准，加大对市场的监管力
度，对违规改装现象露头就打。

“油改气”不能一停了之

@崔屹：同样是机动车燃料，天
然气和石油相比，撇开环保节能不
说，仅就经济实惠这一点，对于出租
行业和老百姓就有无比的吸引力，
现在有关部门一纸禁令下来，不仅
与当前加快科学发展、注重生态文明
的大形势不符，而且“监管制度不完
善、改装企业能力参差不齐”的叫停
理由，反映出职能部门监管缺位、失
职和不到位，单方面提出叫停，说明
了有关部门对问题的逃避心态，是一
种行政不作为。有关部门不光需要
就目前油改气过程中出现的问题积
极改进，加强行业监管，更应该从长
远考虑，直接倡导推动多生产一步
到位的燃气车、环保车。

新事物推广需改进

@吴明：油改气已有数年，好处
显而易见，减少汽车尾气排放，降低
空气中PM2 . 5含量，减少对空气的
污染。新生事物在推广过程中，难免
会出现这样那样的问题，这就需要
人们不断改进完善，让油改气技术
日臻成熟完美造福于民。再说质检
部门要求地方暂缓执行油改气政
策，这是对发现的问题给予纠正解
决的一个时间上的缓冲，在当前保
护生态环境为首位的前提下，油改
气是大势所趋。所以笔者认为，油改
气使汽车更加环保，还能实现汽车
能源多样化，从保护环境着想，油改
气不应也不会叫停。
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@马洪利

车辆燃气很低碳，

节能减排又省钱，

出租司机最喜欢，

突然叫停人心寒。

叫停燃气为安全，

此举难免讨人嫌，

安全系数靠监管，

科学规范保两全。

不能一棍子打死

@付志刚：各行各业的繁荣都
是由于市场需求造成的，之前大规
模的油改气虽然没有明确得到国家
正式文件和政策的支持，但其迅猛
发展说明油改气具有广阔的市场，
老百姓可以从油改气中得到实惠，
也可以减少碳排放，有利环境，整体
来说双方受益。从全国新闻报道和
事故通报中也未发生较大安全事
故，所以油改气应采取国家主导，政
策扶持，持证上岗，有效监管的疏通
措施，不应一棍子打死。

改与不改，安全是关键

@俞夏：“油改气”问题涉及到
方方面面，有用油还是用气更省钱
的问题，有加气企业、油改气企业的
生存和发展问题，有对空气质量的
影响问题等等，但最根本的还是安
全问题，要看机动车油改气后是否
达到了安全标准。这既关系车主的
安全，也直接关系公共安全，应该由
中立的专业技术鉴定机构进行论
证。如果以安全性作为制定政策的
根本出发点和关键因素，是否叫停

“油改气”，相信都能够得到绝大多
数人的理解和支持。

道理说清才能消除误解

@黄伟民:“油改气”现在有刹车
的迹象。在实施过程中，如果有哪些
方面需要改变或论证，应让大家了
解政府部门的真正意图。不然搞得
人们一头雾水，让人觉得政策措施
朝三暮四的没有连贯性。再说“油改
气”进行数年了，已经形成为产业
链。现在又突然间被叫停，势必造成
改装行业的连锁反应。政策措施实
施多年需要改变，不管是出于宏观
方面或者安全方面考虑还是其他原
因，首先要把为什么解释清楚，道理
明白了大家才不会误解。

打油诗

科学规范保两全
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